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Kleine Anfrage KA-0767 / VI  
 
ÖBS- und ähnliche Fördermaßnahmen 
 
 
Das Bezirksamt hat um folgende Auskunft gebeten: 
 
1. Gibt es im Bezirk Pankow Bestrebungen, ÖBS oder ähnliche Maßnahmen zu 

fördern, nachdem sich der Senat laut Zeitungsbericht positiv dazu geäußert 
hat? 

 
Der ÖBS - ist ein Berliner Landesprogramm, mit dem folgende Förderinstrumente 
des Bundes kofinanziert werden: 
 
• Beschäftigungszuschuss gemäß § 16e SGB II (BEZ) 
• Arbeitsgelegenheiten (AGH) in der Entgeltvariante gemäß § 16 d SGB II 
• Kommunal-Kombi 
 
Das Land Berlin beteiligt sich im Rahmen der ÖBS an der Finanzierung dieser Be-
schäftigungsmaßnahmen, wenn 
 
• die Förderung längerfristig angelegt ist (mindestens zwölf Monate) 
• de Beschäftigung in Vollzeit erfolgt 
• für die Teilnehmer/innen ein ortsübliches oder tarifliches Entgelt von mindestens 

1.300 Euro (Arbeitnehmerbrutto) gezahlt wird 
• die Teilnehmer/innen mindestens 25 Jahre alt sind 
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Das JobCenter Pankow fördert AGH in der Entgeltvariante (AGH-E) sowie BEZ. Das 
Programm Kommunal-Kombi wird über das Bundesverwaltungsamt umgesetzt. Hier 
haben die JobCenter lediglich die Möglichkeit, Kunden, welche die Fördervorausset-
zungen erfüllen, auf freie Stelle zuzuweisen. 
 
 
2. Wie viele ÖBS-Stellen gibt es momentan im Bezirk? 

 
Am 18.03.2011 befinden sich 251 Personen in AGH-E und 243 Arbeitsverhältnisse 
werden mit BEZ gefördert (176 I. Förderphase + 67 II. Förderphase). 
 
 
3. Wie kommt es, dass scheinbar die Mitarbeiter des Jobcenters nicht in der Lage 

sind, Antragstellern kompetent Auskunft zu geben, wie sie diese Stellen bean-
tragen müssen? 

 
Die Mitarbeiter des JC sollten zu den Förderinstrumenten AGH und BEZ Auskunft 
geben können soweit dieses zu ihrem Aufgabenkreis zählt bzw. an kompetente Stel-
len verweisen können. Möglicherweise verwechseln aber auch die Antragsteller die 
verschiedenen Förderprogramme des Bundes und der Länder, so dass Irritationen 
hinsichtlich der Fragestellung auftreten können. 

 
 

4. Wie viele ÖBS-Stellen sind in diesem Jahr im Bezirk geplant? 
 

In 2011 wurden bereits 57 Stellen in AGH-E mit ÖBS-Beteiligung bewilligt (29 Stellen 
aus Vergabe-AGH-E zählen nicht zum ÖBS), weitere 26 Stellen sind nach aktuellem 
Planungsstand vorgesehen. 
 
Für die Bewilligung weiterer BEZ stehen ungebundene finanzielle Mittel in Höhe von 
1.849.194 €, davon 1.194.895 € für Neubewilligungen der 1. Förderphase des BEZ 
(Grundförderung) zur Verfügung. Damit könnten (abhängig vom Datum des Eintritts) 
ca. 140 Neubewilligungen (1. Förderphase) vorgenommen werden. Zu beachten ist, 
dass dadurch bereits ein Großteil des Eingliederungsbudgets für 2012 gebunden 
würde. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
 
 
Lioba Zürn-Kasztantowicz 


